

RAGAM BAHASA PADA HALAMAN XPRESI HARIAN KALTIM POST: ANALISIS DIKSI

Asteria, Jeanne

KKB KK-2 FS BI 12/09 Ast r

Pembimbing : Moch Jalal S.S M Hum

COMMUNICATIONS MASS MEDIA

2008

ABSTRAK

Halaman *XpResi* merupakan salah satu halaman anak muda pada harian *Kaltim Post*. Halaman ini berisi tentang pendidikan, musik, dan segala problema anak muda yang dikemas menjadi berita yang menggunakan sistem *polling* dalam pencarian datanya. *Layout* yang menarik dan penuh warna membuat halaman ini menarik minat baca remaja. Penggunaan ragam tulis di media massa dengan bahasa remaja yang tidak baku juga merupakan salah satu keunikan tersendiri.

Masalah dalam penelitian ini adalah bagaimanakah diksi yang digunakan dalam naskah halaman *Xpresi* harian *Kaltim Post*? Tujuan penelitian ini adalah mendeskripsikan diksi yang digunakan dalam naskah halaman *Xpresi* harian *Kaltim Post*. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif deskriptif, yaitu mendeskripsikan diksi yang digunakan pada objek materi. Data yang diteliti adalah naskah halaman *XpResi* harian *Kaltim Post* edisi bulan Agustus sampai dengan November tahun 2008.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan adanya enam huruf yang mengalami pelesapan, yaitu huruf /s/, /m/, /e/, /i/, /r/ dan /h/. Penyisipan lima huruf, yaitu huruf /p/, /e/, /y/, /h/, dan /n/. Monoftongisasi yang ditemukan adalah perubahan diftong /au/ menjadi /o/ dan diftong /ai/ menjadi /o/. Netralisasi terjadi pada katakata bahasa Inggris yang diindonesiakan, dilafalkan menurut kaidah fonem bahasa Indonesia. Pengulangan terjadi pada huruf vokal yang terdiri dari lima huruf, yaitu huruf /a/, /i/, /u/, /e/, /o/ dan huruf konsonan yang terdiri dari delapan huruf, yaitu huruf /b/, /k/, /h/, /p/, /r/, /s/, /t/, dan /y/. Selain itu ditemukan pula adanya penggunaan bahasa lain, berupa bahasa Inggris, bahasa Perancis, bahasa Jawa, bahasa Banjar, dan bahasa Indonesia dialek Jakarta. Bahasa Inggris terlihat sangat dominan pemakaiannya. Juga ditemukan pengejaan huruf pembentuk kata dan perubahan huruf yang terjadi pada huruf vokal di tengah kata dan huruf konsonan di awal dan akhir kata.

Kata-kata kunci : diksi, *XpResi*, *Kaltim Post*